

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Viernes, 26 de Febrero de 1897

Año XXVI. Núm. 7.122

## El rey Jorge de Grecia

Los informes telegráficos atribuyen al monarca la iniciativa de la acción enérgica que Grecia manifiesta en los asuntos de Creta. La información es creíble. Aunque la conducta del rey Jorge haya sido siempre irreprochablemente constitucional, dejando á sus ministros la libre dirección de los negocios, es también cierto que el soberano, compenetrado con su pueblo, háse asimilado todas las aspiraciones de éste, sus ideas y sus reivindicaciones. Esta compenetración prodigiosa le vale hondo afecto, admiración y respeto. Y no hay griego que no mire con dolor á Candia padeciendo durante tres siglos en las torpes manos de los turcos. ¿Qué tiene de extraño que el ministro Deliyannis haya cedido á las indicaciones del rey Jorge, encarnación del espíritu y las tendencias nacionales?

Este heleno de adopción es alemán de origen, perteneciendo á la casa de Sleswig-Holstein y siendo el segundo-génito del rey Christian IX de Dinamarca. Nacido en 1845, era almirante de la flota dinamarquesa, cuando la Asamblea nacional, reunida en Atenas, le proclamó por unanimidad rey constitucional de Grecia, en virtud del protocolo firmado en Londres en Junio del 63 por las tres potencias protectoras: Francia, Inglaterra y Rusia. Declarado mayor de edad y habiendo renunciado á sus derechos eventuales á la corona de Dinamarca, entró en Atenas el 30 de Octubre de 1863 jurando la nueva Constitución el 28 de noviembre del siguiente año. La larga residencia, el contacto con un pueblo tan distinto del suyo han transformado al saion, del cual solo queda el exterior: la complexión, la encarnadura; su carácter ha tomado de los griegos hasta la ironía y la llaneza, sus mejores títulos tal vez á la simpatía de sus súbditos. La familiaridad de sus maneras, la sencillez de su vida son bien conocidas.

En su presencia experimentase la sensación del que se halla con persona á quien agrada. El rey sonríe más que habla. Posee la mirada del miope: acariciadora y fija. Su conversación es llano como su acogida, pero nunca trivial. En la cuna del arte, su gusto por las artes y las letras responde á la atmósfera que respira. Jamás en sus audiencias dirige esas preguntas convenientes, insulsas, de patron, que los soberanos suelen repetir en las entrevistas, como lección aprendida de memoria. Verdad es que la corte de Atenas no ha adoptado la majestuosa solemnidad de la de España, de Inglaterra, de Austria ó de Rusia. El Palacio real parece un cuartel por fuera y menos que un ministerio por dentro. Al soberano le llaman «Kirie vasilefs», el señor rey; los príncipes no tienen otro título que el de señor, como cualquier particular.

El rey es accesible á todo el mundo, conforme con la tradición. A este propósito cuéntanse infinitas anécdotas. Entre otras la de que una noche, dando el rey uno de sus acostumbrados paseos á pie, dirigiéndose al Pireo, encontró á un oficial que le pidió fuego. El rey quitóle la ceniza al cigarro, fumó vivamente para avivarlo y se lo presentó al oficial. Este, que ya había reconocido al soberano, no sabía si aceptarlo ó no. «Vamos, díjole el rey, no pierda usted el tiempo. Por casualidad esta noche estoy de prisa.» Este y otros rasgos del mismo estilo son los que más han contribuido á su popularidad.

Pocas fiestas solemnes en palacio; pero muchas comidas, á las que concurren, además de los personajes políticos, los funcionarios, los burgueses notables y hasta algún turista. Llegado á Atenas con un frac en la maleta y una carta de recomendación para cualquier ateniense de arraigo; y si el extranjero es un artista ó un sabio bástale su nombre por corta que sea su fama. Los placeres intelectuales predominan en la corte. La música y la pintura dominanlas magistralmente la princesa María y el heredero Constantino. Estos, como sus hermanos y como los padres, son políglotas: doble atractivo para un forastero.

El rey trabaja con sus ministros de nueve á una. A las dos de la tarde se sirve la comida en familia. De tres á siete es fácil encontrarle por las calles de Atenas, hablando á veces con un hombre del pueblo, practicando la tradición egalitaria. El soberano tutea á sus súbditos, entre los que circula—cosa rara en estos tiempos—sin acompañamiento ni escolta; y—cosa más rara aun—recibiendo repetidas muestras de respeto.

Esta simpatía alcanza á todos los individuos de la familia real, principalmente al príncipe Jorge.

Colosal, extraordinariamente ancho de hombros, pero tan alto que, en su corpulencia, todas las proporciones se armonizan para constituir un Hércules hermoso, de rostro apacible, con sus ojos azules y su cabello rubio. Al verle, se comprende el mal rato que pasaría el japonés que atentó al czar-witch; de una puñada raja un tablon. Esta fuerza enorgullece á los atenienses y place á sus ideas atávicas sobre el vigor físico; así es que se refieren mil sucesos en que el príncipe interviene como héroe. Una noche, subiendo á la Acrópolis, oyó llorar á un niño en una casa de miserable aspecto. El príncipe entró para reprender al padre, que martirizaba á golpes á la criatura.

—¿Por qué le pegas?—díjole.

El padre, un jastial, mirándole de arriba abajo sin conocerle, replicó de mala manera:

—Y á ti ¿qué te importa?—reanudando la zurra.

En un dos por tres el príncipe acogió al hombre, coge al chico bajo el brazo, y sin fatiga alguna, en vilo, los condujo á Atenas.

Hoy, los atenienses confían en que el príncipe Jorge repetirá la hazaña trayéndoles á Candia.—L. Arzubialde.

## LA PRENSA PORTUGUESA

Uno de los periódicos más importantes del vecino reino, «O Journal do Commercio», dedica su sección de extranjero á formular juicios acerca de las reformas de Cuba.

Los elogios que por ellas dirige al señor Cánovas no pueden ser más expresivos.

Después de hacer historia del asunto y colocar la cuestión en su verdadero terreno, considerando aquel proyecto, no como una concesión ante la rebeldía, sino como muestra de generosidad de la Metrópoli una vez quebrantada como lo está la insurrección cubana, termina el articulista con estas palabras:

«Las reformas de Cuba están ya acordadas, y de ellas hemos publicado un extracto telegráfico suficientemente extenso. Por él se vé que la obra es digna del habilísimo estadista que en este momento dirige los destinos de España, y del génio político por el cual manifestaba don Emilio Castelar á un redactor de «Le Temps» hace pocos días toda su admiración.»

## LA PRENSA DE PROVINCIAS

La mayoría de los periódicos de provincias siguen tributando grandes elogios á las reformas en artículos muy razonados que sería fatigoso reproducir.

Entre otros, «El Norte de Castilla»—que, por cierto, sigue en Valladolid la política del señor Gamazo;—«El Nervion», de Bilbao; «El Industrial», de Jaen; el «Diario de Burgos»; «La Monarquía», de Córdoba; «El Eco de Galicia»; el «Diario de Reus»; «La Dinastía», de Barcelona; «La Lucha», de Gerona, y «La Opinión de Asturias», aplauden con entusiasmo la obra del Gobierno y dedican al señor Cánovas del Castillo frases muy encomiásticas por el acierto con que la ha llevado á feliz término.

## EL DINERO

Continúa señalándose la tendencia favorable en la baratura del dinero, y esto anima, como es consiguiente, mercados y negocios.

Todo hace presentir mayor rebaja en los descuentos oficiales en los Bancos: pero no faltan opiniones respetables que lo estiman perjudicial, pues piensan que una más grande facilidad de la colocación del dinero, podrá pro-

ducir la exportación nuevamente del oro, buscando de América.

Ante esta temerosa contingencia, es natural que se contengan ciertas aspiraciones de baratura, llevadas á límites extremos.

Sin embargo, el Banco de Inglaterra, que ha llegado ya en su descuento al 3 por 100, se cree que lo lleve hasta 2 1/2; pero no será tal vez ni tan pronto, ni, en todo caso, más que el último esfuerzo en favor de los mercados, por ahora.

## CATÓLICOS EUROPEOS

Del «Anuario ó Guía Pontificia» publicado este año, sacamos los siguientes datos sobre la cifra de católicos en el universo. Siendo la población de Europa de 370.000.000 en números redondos, 158.710.710 son católicos.

Desgraciadamente no existe la misma proporción en Asia. cuna del cristianismo que contaba 797.800.000 sólo tiene 7.320.000 católicos.

En Africa sobre 208 millones nos da 1.800.000 católicos; América, merced á la América un día española que en esta como en otras esferas lucha con los Estados Unidos, de 106 millones cuenta con 51 millones de católicos en progresivo aumento, sin excluir la América del Norte.

En Oceanía, de una población de cinco millones, se aproxima á un millon los católicos. Así, de 1.500 millones de habitantes del globo, 223 millones son católicos.

## DEL EXTRANJERO

El pleito sostenido entre la gran Bretaña y Venezuela, á propósito de los límites de la Guayana, ha sido definitivamente zanjando. Sir Julion Pouncefote y D. José Andrade, Embajadores respectivos de Inglaterra y de la república venezolana, firmaron en los primeros días del mes corriente el tratado internacional, por el que se acuerda someter á arbitraje esta añeja y enojosa controversia. Redactáronse dos ejemplares del tratado, ambos en lengua inglesa, habiéndose servido los diplomáticos á que más arriba hacemos referencia, para estampar sus firmas de una pluma de oro adornada con brillantes, adosada á otra magnífica pluma natural, procedente de una águila americana.

El Parlamento inglés y el Congreso venezolano habrán de otorgar su sanción al pacto concertado por los plenipotenciarios de ambas potencias; y una vez cumplido este requisito, el litigio entre ambas potencias pertenecerá á la historia, terminadas las diferencias que pudieron llegar á ocasionar un «casus belli», merced á los buenos oficios de la diplomacia norteamericana.

Una vez constituido el tribunal de arbitraje, estáuido por el pacto á que



nos referimos, cesará en sus funciones la Comisión nombrada por el Presidente Cleveland para estudiar el litigio, pasando á poder del tribunal cuantos documentos y papeles obran hoy en poder de la Comisión.

Nuestros lectores recordarán seguramente la trágica aventura sucedida al actual emperador de Rusia durante el viaje que hace seis años realizó á través de la India, del Tonkin y Japon, en compañía del príncipe Jorge.

Un japonés, armado con un sable, se precipitó sobre el Zarevitch, hiriéndolo gravemente en la cabeza.

El príncipe ruso no llevaba consigo armas de ninguna clase, y ocupaba un carruaje que se había adelantado bastante á los ocupados por las personas de su séquito; por manera que sin la oportuna intervención del príncipe Jorge de Grecia, que se arrojó sobre el asesino, y aturdiéndolo merced á un formidable garrotazo, acertó á desarmarlo, no sería Nicolás II quien ceñiría á sus sienes la corona de los zares.

La herida causada al Zarevitch por el sable del japonés, no presentó graves caracteres y cicatrizó con rapidez.

Sin embargo de eso, ocasiona hoy persistentes sufrimientos al emperador; y tal es el fundamento de las alarmantes noticias acerca de la salud del autócrata de que se han hecho eco últimamente los periódicos europeos. A los dolores causados por la herida únense fatigas originadas por el trabajo excesivo á que se entrega el emperador.

Los médicos aseguran, sin embargo, que una sencilla operación quirúrgica y algunos días de reposo serán medios bastante eficaces para que la salud del emperador se normalice y pueda Nicolás II volver á entregarse á sus habituales tareas.

## TELEGRAMAS

### CONFLICTO TURCO-GRIEGO

*Incendios en la Canea. — Escaramuzas*

París 25.—Dicen de la Canea que los incendios de la noche última han sido debidos á los musulmanes. Los acorazados europeos han enviado marineros y bombas para extinguir las llamas, resultando herido un marino italiano. Los soldados turcos trataron de apoderarse del dinero que había en la caja de caudales del palacio, y los marinos hubieron de hacer disparos sin bala para ahuyentarlos.

Han ocurrido escaramuzas en Halepa entre turcos y cristianos.

*Movimiento de tropas. — La amistad del emperador Guillermo*

Según un despacho telegráfico expedido desde Salónica, una brigada de tropas compuesta de diez baterías de artillería, tres batallones de infantería y un regimiento de caballería, marcha á Constantinopla.

El emperador Guillermo de Alemania ha teleografiado al sultán de Turquía dándole la seguridad más absoluta de que puede contar con el apoyo y amistad de Alemania en cualquier conflicto que surja.

*Austria, Alemania y Rusia.*

Procediendo de acuerdo los Gobiernos de Austria y Alemania con el Gabinete de San Petersburgo, han dirigido una circular á las potencias para

que, obrando colectivamente, ocupen la isla de Creta y organicen la autonomía que ha de concederse á aquel territorio, garantizando la vida y haciendas de los habitantes, aunque conservando la soberanía de Turquía.

En cuanto se reciba la adhesión de las potencias y de la Sublime Puerta, se dirigirá una intimación enérgica á Grecia para que retire de la isla las fuerzas que ha desembarcado.

### LOS EMIGRADOS CARLISTAS

París 25.—Los carlistas que residen en los pueblos de la frontera española, enardecidos con lo que dicen los periódicos acerca de un pronto levantamiento de los partidarios del pretendiente, no ocultan su satisfacción y se disponen á cooperar al movimiento.

### BETANCES

Madrid 25.—El presidente del Comité de laborantes cubanos de París, doctor Betances, ha dirigido una carta al periódico «Le Temps». En dicho documento niega que Enrique Nello fuera el vice-presidente de la Junta de laborantes de Nueva York. Agrega que el cargo de vice-presidente no existe en la citada Junta, y que Nello nunca ha formado parte de ella. El doctor Betances, afirma y sostiene que los autonomistas puertorriqueños no aceptan las reformas que se han concedido á la Pequeña Antilla y persistirán en su actitud intransigente.

### INDEMNIZACION MARROQUÍ.—UN MILLON DE CARTUCHOS

Madrid 25.—El sultán de Marruecos ha pagado al Gobierno de España una indemnización de 25,000 pesetas por la muerte del soldado Bueno, á consecuencia de una refriega el verano pasado en el campo de Melilla. Ha satisfecho además 12,000 pesetas para un soldado al que fué preciso amputar un brazo, y 1,500 por un caballo.

Próximamente se enviarán á Filipinas un millón de cartuchos para el ejército.

### FRANQUICIA POSTAL.—NOTICIA DESMENTIDA.—EL REGLAMENTO DEL BANCO DE ESPAÑA.

Madrid 25.—El ministro de la Guerra ha solicitado del de Ultramar franquicia postal para la correspondencia del ejército que opera en Filipinas.

Se desmiente la noticia de que los autonomistas puertorriqueños no aceptan las reformas concedidas á la Isla. Tan inexacto es esto, que cuantos figuran en dicho partido no solo aceptan las reformas, sino que se proponen ingresar en el partido fusionista.

El Consejo de Estado ha emitido informe acerca del nuevo reglamento del Banco de España. El citado alto cuerpo está de acuerdo con las observaciones que hizo el ministro de Hacienda.

### LA DIMISION DE LEE

Madrid 25.—Comunican de Washington que aun no se ha recibido en aquella capital el telegrama anunciando la dimisión del consul general de los Estados Unidos en la Habana, Mr. Lee.

Acerca de este asunto, los correspondientes de los periódicos en la Habana dicen que es cierto é indudable, no solo que el general Lee ha presentado la dimisión de consul general de los Estados Unidos en la Habana, sino que, no habiendo recibido contestación explícita del Gobierno yankee, la ha reiterado é insistido.

Dicen los correspondientes que el consul Lee se funda para dimitir en lo siguiente:

En Regla fué detenido por las autoridades españolas un sugeto denunciado como presunto cómplice y auxiliar de los rebeldes. Este individuo permaneció trece días en la cárcel incomunicado, á pesar de haber declarado que era súbdito norte-americano. En cuanto recobró la comunicación, formuló una queja al consul yankee, y Mr. Lee dirigió varias comunicaciones al general Weyler protestando con energía de la incomunicación de trece días.

Segun parece, el consul norte-americano solicitó de su Gobierno que apoyara esta reclamación con energía; mas el Gabinete de Cleveland no ha respondido con todo el interés que era de esperar á las indicaciones de su representante en la Habana.

Se añade además que Mr. Lee se halla también disgustado por no haberle sido aprobadas por el Gobierno de los Estados Unidos las gestiones realizadas en lo relativo al caso del dentista Ruiz. El secretario de Estado, Mr. Olney, no se le ha dirigido aún dándole su conformidad.

El general Lee, en vista de esas dos divergencias de criterio, ha presentado su dimisión, manifestando que entiende que su política se halla en contradicción con la del Gobierno que representa. Como no le fuera contestada la primera comunicación que dirigió en este sentido, el consul general ha dirigido otra insistiendo.

## Gacetilla

En el vapor-correo han llegado nuestros queridísimos y respetables amigos D. Ricardo de Martorell y de Fivaller, Duque de Almenara Alta, acompañado de su señora esposa, y su hermano don Bernardino, Conde de Darnius, á quienes damos la más cordial bienvenida.

Dichos señores se han hospedado en la casa de su pariente nuestro distinguido amigo D. Guillermo de Olives, habiendo salido esta tarde para el predio de su propiedad *Sa Torra*, del término de San Cristóbal.

Los bailes dados anoche en las sociedades «Isleño» y orfeon «El Progreso», estuvieron extraordinariamente concurridos y animadísimos.

En «El Consey» se representó la comedia «El Duque de Kremor», que fué correctamente desempeñada, teniendo lugar después de la función dramática el anunciado baile.

El que dió en el Teatro Principal el «Centro Carnavalesco» no estuvo tan animado como se esperaba.

La mascarada que había organizado el orfeon «El Progreso» recorrió el curso previamente anunciado conduciendo en triunfo y en medio de incesantes aclamaciones á *Sicarismundi*, que preside este año las fiestas carnavalescas en esta ciudad, viéndose las calles del tránsito invadidas por gran gentío que pasaban de una á otra calle para presenciar nuevamente el paso de la mascarada.

En el vapor-correo «Comercio» han llegado el capitán de Navío D. Juan B. Lazaga y Garay, el Fiscal del Departamento de Cartagena D. Alberto

Molina, el Secretario de Justicia don José Tapia, el teniente de Navío don Antonio Mogaz y los terceros maquinistas habilitados D. José Alzina, y don Salvador Caro, y el de igual clase no habilitado, D. José Campoy.

Además dicho vapor ha sido portador de 170.000 pesetas consignadas al Sr. Contralmirante de la Escuadra.

Recordamos á nuestros lectores que la recaudación voluntaria de las cédulas personales del corriente año económico, termina el domingo 28 del actual. No habiendo prórroga ulterior, los que no hayan solicitado de la Recaudación dicho documento incurrirán en el duplo del valor de la cédula, y arbitrio municipal.

Dicennos que el baile de máscaras que dará mañana en el Teatro Principal la sociedad «La Positiva», promete verse muy concurrido, pues además de estar ya pedidas todas las localidades, son muchas las personas que piensan asistir de máscara á dicho baile.

También se nos informa que mañana á las seis de la tarde saldrá del casino antes «Recreo» una mascarada que han organizado las clases de la escuadra, que recorrerá las calles de la ciudad, y después de obsequiar con serenatas á las Autoridades, visitará el Teatro Principal y seguidamente las sociedades recreativas orfeon «El Progreso», «Círculo Menorquín», «Isleño», y «Consey», regresando al Teatro Principal, donde permanecerá hasta la terminación del baile que en dicho local dará «La Positiva».

Procedente del puerto de Sóller, en la mañana de hoy ha entrado en este puerto, fondeando frente la Aduana, el yatch francés á vapor «L'Aigle»; más tarde ha entrado también un yatch inglés á vapor, que ha bajado hasta enfrente de los talleres de la «Maquinista Naval», y virando seguidamente ha vuelto á salir del puerto, de lo que se infiere que su objeto era visitar el puerto sobre la marcha y proseguir luego su viaje.

Según informes, el dueño del «L'Aigle», que viaja en él con su señora y numerosa servidumbre, seducido por el clima y las bellezas de estas costas, se propone estacionar por algún tiempo en el puerto de Sóller.

Como dijimos ayer que indicáramos la hora para la exhibición del Cinematógrafo en el «Círculo Menorquín», se ha designado para dicho acto la hora de diez y media á once de la noche de mañana, en obsequio á la Sociedad, empezando á las nueve el baile que tendrá lugar en dicha Sociedad.

Otra serie de duros falsos se ha puesto en circulación en Barcelona. Las nuevas monedas son de estaño, están regularmente grabadas y plateadas y llevan la fecha de 1896. Distingúense en que el color es plomizo, el grabado menos saliente, el borde más borroso y el peso mucho menor que en las monedas legítimas.

Se ha dispuesto que á los individuos del primer reemplazo de 1885, se les expida la licencia absoluta á medida que cumplan doce años de servicio, desde el día de su ingreso en caja, según lo dispuesto en el artículo 2.º de la



ley de reclutamiento de 28 de Agosto de 1878, reformada por la de 8 de Enero de 1882, y de la de 11 de Julio de 1885, modificada por la de 21 de Agosto de 1896.

En el Gobierno civil de esta provincia se ha recibido el título de Licenciado en medicina y cirugía, expedido por el Rectorado de la Universidad de Barcelona á favor del señor Mendez Cursach, natural de Ciudadela.

Habiéndose extraviado un décimo del billete número 3.181 del sorteo que debe celebrarse mañana en Madrid, esta Redaccion tiene el encargo de recogerlo y dar una gratificación á la persona que lo entregue.

Pasajeros llegados esta tarde de Barcelona y Alcadia en el vapor-correo «Comercio»:

DE BARCELONA

D. Gabriel Carreras; Manuel Carreras; Alberto Molina; José Tapia; Juan Lázaga; L. Escabia; José Campoy; Antonio Magaz; José Alzina; Jaime Moysi; Sr. Duque de Almenara Alta, señora y hermano.—Total, 13.

DE ALCADIA

D. Mateo Alomar; Juan Miquel; Manuel Carceller, y Catalina Seguí.—Total, 4.

Sesion del Ayuntamiento

La ordinaria celebrada ayer se abrió bajo la presidencia del 2.º Teniente de Alcalde interino D. Antonio Vinent Victory, con asistencia de los concejales Pons Pons (D. Pedro), Pons Carreras, Mir, Gomila, Síntes Saura y Pons Gomila.

Se aprobó por unanimidad el acta de la sesion ordinaria anterior.

Se acordó pase á informe de la Comisión de Obras públicas una instancia de D.ª Antonia Prieto y Caules, viuda de Cardona, en la que solicita como dueña de la casa núm. 1 de la Plaza del Retiro, que el proyecto de construccion de un mercado de hierro en la plaza Vieja, presentado por don Martín Mata Badia y D. Martín J. Valls Roselló, se complete con todos los datos que las prescripciones legales exigen, y que siga después los trámites que la ley de 13 de Abril de 1877 y Reglamento de 6 de Julio del mismo año preceptúan.

Se acordó pase á informe de la Comisión de Policia urbana una instancia de D. Gabriel Bals, en la que solicita se le abone el importe de la parcela de terreno que fué ocupada para la alineacion de la calle de Hannover correspondiente á la casa de su propiedad núm. 29 al ser esta reedificada.

En vista de una resolucion de la Delegacion de Hacienda de la provincia se acordó reintegrar al Tesoro 93 pesetas 53 céntimos, liquido del recargo municipal correspondiente á 756 pesetas 20 céntimos que han mandado devolver á D. Agustín Marqués Pons por haberlas satisfecho indbidamente en concepto de contribucion industrial en el año 1894-95.

Se acordó pase á informe de la Comisión de Policia urbana una instancia de D. Onofre Tudury Socias en la que solicita se le autorice para construir una casa en un solar de su propiedad situado en la calle de San Jaime de la aldea de San Clemente, conforme al plano que presenta.

Se acordó dar cumplimiento á una circular del Sr. Gobernador de la provincia, inserta en el Boleín Oficial número 5691, en la que recuerda las reglas á que han de sujetarse los presupuestos municipales para el año económico de 1897-98.

Se acordó aprobar la distribucion de fondos para el próximo mes de Marzo.

Se acordó anunciar nueva subasta con aumento de tipo para la terminacion de las aceras y reforma del firme de la calle de Cifuentes.

Se acordó nn pago con cargo al capítulo de imprevistos.

Se señaló la orden del dia para la sesion ordinaria inmediata.

Y se levantó la sesion.

Noticias militares

LOS ESTUDIOS MILITARES

Per el ministerio de Guerra se han dictado algunas disposiciones relativas á la duracion y terminacion de los estudios en las Academias militares. En el arma de infanteria, en vista de la falta de oficiales subalternos, se dispone que los alumnos que ingresaron en Julio de 1.896 terminen sus estudios en Junio proximo, y los que ingresaron en dicho centro en 1.º de Enero de este año que los terminen en Diciembre venidero.

Esta disposicion regirá interin se dispone otra cosa.

En el arma de caballeria darán principio los exámenes de fin de carrera el 10 de Marzo, al abjeto de que los alumnos que resulten aprobados puedan ser altas como segundos tenientes en la revista de Abril.

Los que hubieren ingresado en la Academia por la convocatoria de Mayo se examinarán en Octubre, los de segundo curso en Diciembre y los de tercero en Febrero de 1.898

Los que hubieren ingresado en la convocatoria de 1.º de Junio se examinarán en Setiembre, los de 2.º curso en Octubre y los de 3.º en Mayo de 1.898.

Los de artillería, si no se dispone otra cosa, estudiarán un curso de siete meses, que terminarán en Mayo próximo.

En ingenieros comenzarán los exámenes de fin de curso en la segunda quincena de Abril.

LOS SARGENTOS

Por el ministerio de la Guerra se ha dictado una disposicion encaminada á que los sargentos comprendidos en el tercer periodo de reenganche obtengan el ascenso á segundos tenientes de la reserva, con la condicion de que hayan ejercido dos años de sargento.

Noticias marítimas

Leemos en el «Diario de Barcelona» de ayer tarde:

«A las siete de la mañana el vigía marítimo del castillo de Montjuich ha puesto la señal de buque de guerra alemán que se dirigia al puerto. Una niebla espesísima y baja corraba por completo todo el horizonte de la parte del mar, de modo que desde la ciudad no podia distinguirse dicho buque. La ligera brisa del Norte que ha entrado entonces ha empezado á despejar la atmósfera, y á las ocho y media se ha descubierto por entre la calima del SE.

al buque de guerra alemán «Moltke» que venia en demanda del puerto á poca máquina y al hallarse á una milla escasa de la torre del Este ha saludado á la plaza con una salva de 21 cañonazos, teniendo izado en el tope del mayor el pabellon de España.

Cuando el castillo de Montjuich devolvía el saludo al «Moltke», éste penetraba en el puerto largando anclas á estribor del «Alfonso XIII» y quedando amarrado á las nueve y media á las argollas de la escollera del Este. La fragata «Moltke» es buque de hierro con forro de madera pintado de blanco, tiene muchísima guinda y su porte es bastante oproximado al de la fragata escuela francesa «Iphigenie», que periódicamente suele visitar este puerto. Procede de Mesina y su dotacion se compone de 462 plazas al mando del caditan de fragata señor Stuge.

El segundo comandante del cañonero «Pilar» se ha trasladado á bordo del buque alemán para ofrecerle sus servicios en nombre de la autoridad de Marina y á las diez ha hecho lo propio en representacion de la Armada el segundo comandante del crucero «Alfonso XIII», el que ha sido despedido con una salva de siete cañonazos que ha devuelto poco despues el crucero español, teniendo izada en el mayor la bandera alemana».

Vida Religiosa

CALENDARIO

Santo de hoy.—Stos. Alejandro y Leandro obispos.

Santo de mañana.—S. Serapio mártir y S. Baldomero confesor.

CULTOS

Mañana en el Círculo á las 7 y media Misa con el Señor de manifiesto y actos de desagravios al Sagrado Corazon de Jesús á la intencion de la Liga de Oraciones para alcanzar del Señor el triunfo de la Iglesia y la paz de España. Por la noche semanal visita á María y Salve cantada.

En la Concepcion se dá fin al Jubilo circular de las Cuarenta-Horas; á las 6 y media de la tarde habrá procesion claustral y despues solemne bendicion con el Símbo Sacramento y Reserva.

Continúan en todas las iglesias los cultos de la Liga de Oraciones, con'orme la intencion y órden de nuestro Ilmo. y Reverendísimo Prelado.

VISITA Á LA CORTE DE MARÍA

Mañana se hace á Ntra. Sra. de las Gracias en la Concepcion.

Cotizacion oficial

Madrid 25.—41.

4 por ciento Interior .....	64'75
Idem Exterior. ....	76'70
Idem Amortizable.....	76'80
Billetes Hip. Cuba 86 .....	93'65
Idem Id. del 90.....	79'70
Acciones Banco España....	000'00
Comp. Arrend. Tabacos....	207'75
Aduanas.....	00'00
París á la vista. ....	26'75 á 26'60 y 26'65
Londres á la vista.....	31'90 á 31'87
Idem á 60 dias vista.....	00'00 á 00'00
Idem á 90 Id. Id.....	00'00 á 00'00

Movimiento del Puerto

Entrados el 25

De Barcelona, pailebot «Union», patron Jaime Enseñat, con 5 tripulantes y carga general.

De Sóller, vapor yacht frances «L'Aigle», capitan Mr Aguar, con 17 tripulantes, 6 pasajeros y su equipo.

Idem el 26

De Barcelona y Alcadia, vapor-correo «Comercio».

Matadero

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Dia 21.—1 ternero, 226 kilos, Santa Clara (S. Cristóbal); 1 id., 164, Palefengué; 1 ternera, 185, Francisco Borrás (Llumesanas); 1 id., 100, estancia Serra Murena; 2 carneros, 23, Refal Fort (Alayor); 2 id., 50, Binicudrell de Dalt (S. Cristóbal), y 4 cerdos, 192.

Telegramas

DE

El Bien Público

No se permite su reproduccion en esta Ciudad)

Madrid 25.—10 n.

Se asgura que han sido detenidos en la Habana varios peninsulares que maquinaban tenebrosos planes é inicuos atentados. A los detenidos se les han ocupado documentos importantes.

Madrid 25.—11 n.

Se ha recibido la noticia de que las fuerzas que manda el general Lachambre han tomado el pueblo Perez Dasmarrinas. Se ignoran detalles y las bajas ocurridas en el ataque.

Madrid 26.—2'30 mad.

Dice un telegrama particular de Manila que un grupo de rebeldes intentó atacar el cuartel de carabineros, matando á un oficial y un sargento. Los voluntarios veteranos restablecieron el órden en las calles, el general Zappino adoptó precauciones, y recorrió el barrio de San Nicolás donde ocurrió que al momento de salir á paseo los colegiales de la casa-colegio fué muerto el teniente coronel Sr. Fierras que había hecho pasar por las armas al rebelde Argüelles. Las rondas detuvieron á doce y mataron á catorce. Se cree que el objeto de los perturbadores del órden era llamar la atencion de las fuerzas, para estorbar el plan de operaciones.

Madrid 26.—9'30 m.

Manila.—El combate de Dasmarrinas duró 7 horas y media, la brigada del general Marina entró en el pueblo despues de tomar las trincheras, los rebeldes se refugiaron en el convento; la artillería los ahuyentó. El capitan Carpio y el general Marina fueron los primeros que entraron en el pueblo. Las bajas del enemigo son incalculables: las nuestras escasas pero sensibles.

Madrid 26.—9'45 m.

Se tomó el pueblo Dasmarrinas casa por casa, la columna de Lachambre llegó al campo del combate antes que lo calculado y combatió á los rebeldes sin esperar las columnas de Arizon y Villalan.



CURIOSIDADES

EL ACUÁPEDO

Los periódicos norteamericanos publican la relacion de «el último invento».

Es cosa de marina y se llama el «acuápedo».

El «acuápedo» es una cosa mezcla de torpedo, de escafranda y de bicicleta: el «acuápedo» es una navicilla submarina de aluminio, de 18 pies de longitud por 23 pulgadas de diámetro.

Dentro de ella y cómodamente (!) sentado su único tripulante, provisto de una escafranda, pone en juego los pedales del aparato, los cuales, por medio de una cadena dispuesta en forma análoga á la de los velocípedos, actúa de hélice, haciéndola girar.

«Complétase el «acuápedo» con dos pequeños torpedos, dispuestos al alcance del tripulante, y una lámpara eléctrica á proa, destinada á alumbrar la marcha del artefacto á través de las aguas en un extenso radio.»

Una composicion química, esparcida en el interior del artefacto, se encarga de transformar el aire viciado en respirable, asegurando al buzo la indispensable funcion fisiológica durante seis horas, tiempo que el inventor juzga suficiente para que el acuápedo eche á pique todas las escuadras habidas y por haber.

«Un hombre solo», M. Alvary Templo, mecánico de Brooklyn (Nueva York), es el inventor de este prodigio.

M. Alvary ha ofrecido su artefacto

á la Junta revolucionaria de Nueva York; lo que no se sabe es si la Junta ha creído en ese M. Templo ó si le ha mandado á Brooklyn.

UN OBJETIVO DE 30 METROS

El objetivo del antejo del Observatorio Lick mide un metro de diámetro.

Mr. Gathman, de Chicago, se propone construir uno que medirá 30 metros de diámetro y que destina al Observatorio internacional de San Miguel, que se construirá por medio de una suscripcion abierta bajo el título «Proctor's Memorial Internacional Fund», y para el cual Mr. Isam ha cedido el terreno necesario.

El principio sobre el que se basará el nuevo objetivo es totalmente diferente del que regula la construccion de las lentes actualmente en uso.

El objetivo de Mr. Gathmad está formado por la combinacion de muchas lentes pequeñas llevadas al último grado de perfeccion.

Se comprende que un objetivo de tales dimensiones formado por la yuxtaposicion de pequeñas lentes debe resultar á un precio mucho menor, y debe ser más fácil de fabricar que un objetivo de igual dimension tallado de una sola pieza y de una masa de vidrio de una sola pieza uniforme.

De este modo, el objetivo de Mr. Gathman solamente costará 20.000 dollars, al paso que el Observatorio Lick, ha costado 50.000.

Lo que falta probar es que un objetivo así construido responda al fin á que se le destina, por la definicion de sus imagines.

Mr. Gathman ha construido ya un objetivo de siete pulgadas, compuesto de 13 pequeñas lentes.

Si los resultados resultan satisfactorios la invencion de Mr. Gathman habrá dado un gran desarrollo á la óptica.

LOS RAYOS X

Leemos en el «Diario de Barcelona»:

«En el despacho del director del gabinete Autropométrico del gobierno civil, D. Joaquín Pujol y Camps, se verificaron ayer tarde, ante un reducido número de personas, varios experimentos sobre Rayos X, utilizando al efecto un nuevo aparato dispuesto por dicho señor. Con una bobina de 20 centímetros de chispa, producida por una fuerza de veinte amperes, se hicieron los experimentos, los cuales dieron muy buen resultado. Se colocó delante del tubo á un niño de unos seis años de edad, y, aplicándole el fluoroscopo, carton fosforescente que tiene la propiedad de iluminarse al estallar las chispas eléctricas, se distinguía perfectamente y con mucha limpieza todo el esqueleto del niño, sus articulaciones y visceras, desapareciendo la parte muscular de la persona. Los mismos Rayos X se aplicaron después á otras personas mayores, obteniéndose idéntico resultado, pudiéndose distinguir al través de la ropa y de los músculos los objetos de metal que llevaban en los bolsillos, como son el reloj, el dinero, etcétera, etc. Para patentizar una vez mas la bondad del nuevo aparato, se hizo ver los huesos de un pié con todas las articulaciones, al través de un cuerpo tan

opaco como el cuero del calzado. Los invitados salieron muy satisfechos de los experimentos que llevó á cabo el Dr. Pujol en su presencia, y al que felicitaron por su amor á la ciencia.»

Subasta

El día 4 del próximo Marzo, á las once de la mañana, se venderá en pública subasta en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, la casa sita en esta Ciudad Plaza de San Francisco núm. 13. Dicha finca está justipreciada en 10.000 pesetas y se rematará por 6.000.

También se subastará el mismo día y hora la casa sita en Villa-Carlos calle de San Jorge núm. 15. Dicha finca está justipreciada en 400 pesetas, y se rematará por 300.

Los títulos de propiedad y condiciones de subasta, obran en poder del espresado Notario.

GLOSAT

Lo habra en Villa-Carlos el sábado 13 á las 8 de la noche en la calle de la Iglesia esquina á la carretera (Casa Pistola). 1-2

TINTAS

negra (en botellas sifon y á granel), azul, verde, morada y encarnada, para sellos de gema, colores azul, negra, morada y encarnada.

YESO

EN CAJONES DE 100 BARRAS

á 2'50 ptas. cajon

Listas de embarque.

Libretas de alquiler.

Pes de vida.

Hojas de estadística criminal de guerra.

Declaraciones de contribucion.

Véndense en la imprenta de «El Bien Público» Bastion, núm. 39.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda especie de TOS por ser siempre incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración.

**LA TOS** ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

**LA TOS** continúa y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó varraspera, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas Pastillas Pectorales.

**LA TOS** seca, con vulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

**LA TOS** acompañada de ronquera y á veces afenía de la voz, que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas Pastillas Pectorales.

**LA TOS** catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA Ó SOFOCACION POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la TOS se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas por la noche, se calman al instante con los Papeles Azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPOSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pidanse estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

VINOS LEGÍTIMOS DE JEREZ

Sanlúcar, Málaga, Madeira y Porto

Pedid EN TODAS PARTES LA ANTIGUA Y ACREDITADA MARCA

Jurado, Castellón y C.ª

Gran Cognac JURADO-CASTELLÓN

procedente por destilación de los ricos vinos de Jerez

compite con las mejores marcas francesas

HERPES:

(HUMOR SALAT)

Cúranse CON EL LINIMENTO SECANTE ANTI-HERPÉTICO ROVER

Está compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictámen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa para el tratamiento de toda produccion herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curacion de las ulceraciones simples de la piel, escrofulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura, Palma. En Mahon: Farmacia Mahonesa de D. Honorio Pons.

Imprenta de M. Parpal.—Bastion, 39.